
PARLONS LA PAROLE DE DIEU 
 

CHACUN DE NOUS FOURNIT  
POUR MULTIPLIER 

 

Ouvrons nos Bibles dans I Thessaloniciens 2  
 
I Thessaloniciens 2 : 3,4 
 
3  Car notre prédication ne repose ni sur l’erreur, ni sur des motifs 
impurs, ni sur la fraude; 
4  mais, selon que Dieu nous a jugés dignes de nous confier l’Evangile, 

ainsi nous parlons, non comme pour plaire à des hommes, mais pour 
plaire à Dieu, qui sonde nos coeurs. 

 
C’est le thème directionnel que Dieu nous a inspiré cette année ministériel 2023. 
Thème que nous exploitons hardiment. Ce thème ne doit pas être considéré que 
pour durer le temps d’un mandat. Il est le quotidien de tout croyant né de 
nouveau ; comme le dit II Corinthiens 5 au verset 20 Nous faisons donc les 
fonctions d’ambassadeurs pour Christ, comme si Dieu exhortait par nous ; nous 
vous en supplions au nom de Christ : Soyez réconciliés avec Dieu ! Donc chacun de 
nous est particulier dans cette responsabilité. Ceci explique le titre de mon 
enseignement de ce dimanche. CHACUN DE NOUS FOURNIT POUR MULTIPLIER 
 
Une façon de faire ceci est de nous rappeler les stratégies de diffusion de l’Eglise 
modèle du premier siècle. Nous allons le développer après. 
Nous devons bouger comme un seul corps pour donner le meilleur dans cette 
mission d’ambassadeur pour Christ. Allons dans le livre d’Ephésiens. 
 

Éphésiens 4:16: 
C'est de lui, et grâce à tous les liens de son assistance, que 
tout le Corps, bien coordonné et formant un solide 
assemblage, tire son accroissement selon la force qui convient 
à chacune de ses parties, et s'édifie lui-même dans la charité 
[l'amour]. 

 

Dans cet enseignement, considérons la locution "tous les liens de son assistance". 
Littéralement, cela signifie la provision de chaque lien. 
 
Regardez Colossiens, chapitre 2… 
 
Le mot traduit "assistance" est le même mot qui est employé en Colossiens 2:19 
pour "assisté". 
 

Colossiens 2:19: 
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Sans s'attacher au chef, dont tout le corps, assisté et 
solidement assemblé par des jointures et des liens, tire 
l'accroissement que Dieu donne. 

 
Chaque lien est nécessaire pour aider à suppléer l'assistance nécessaire pour que 
le Corps s'accroisse. Chaque individu est important pour se diffuser vers 
d'autres ; et chacun de nous est nécessaire pour nous diffuser vers d'autres 
deux à deux. Chacun de nous fournit pour multiplier. 
 
Maintenant, pourquoi est-il dit "tous les liens" ? Pourquoi pas tous les deux liens ? 
Pourquoi pas quelques liens ici et là ? Retournez en Éphésiens chapitre 4. 
Regardons le verset 15: 
 

Mais que, professant la vérité dans la charité [l'amour], nous 
croissions à tous égards en celui qui est le chef, Christ. 

 
Le sujet ici est de croître ensemble dans la maisonnée. Comme nous professons 
la Parole de Dieu par un authentique amour pour Dieu, nous croissons. La Parole 
de bouche est toujours la plus importante forme de communication. Comme 
chacun de nous s'élève à la grandeur de la  Parole et la porte, tout le Corps croît. 
Dans notre enseignement, nous allons regarder trois points majeurs : 
 

1) Tous les membres ne fonctionnent pas de la même manière 
2) Nous devons continuer à être spirituellement fervents dans le service. 
3) Chacun de nous ajoute ses points forts d'habiletés pour se diffuser vers 

d'autres, dans l'effort de diffusion. 
 
Regardons notre premier point majeur ; tous les membres ne fonctionnent pas de 
la même manière. Tournez en Romains chapitre 12… 
 
Le Livre de Romains est une épître doctrinale, et Dieu expose des vérités 
spécifiques dans les chapitres 1 à 11 ; nous donnant la doctrine de ce qu'Il a fait 
pour nous ; et ce qu'Il nous a donné. Le chapitre 12 commence la section 
pratique ; comment appliquer pratiquement ce que nous avons reçu. Cette section 
des Versets 4 à 8 nous dit comment exécuter nos responsabilités spécifiques dans 
la maisonnée. 
 

Romains 12:4-5: 
Car, comme nous avons plusieurs membres dans un seul Corps, et que tous les 
membres n'ont pas la même fonction, 

Ainsi, nous qui sommes plusieurs, nous formons un seul Corps 
en Christ, et nous sommes tous membres les uns des autres. 

 
Comme chacun de nous remplit sa fonction individuelle dans le Corps, nos parties 
individuelles aident à suppléer au besoin. Comme nous travaillons ENSEMBLE, 
nous accomplissons notre but de porter la Parole de Dieu au monde. Nous ne 
sommes jamais seuls ; nous sommes mutuellement dépendants les uns 
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des autres. C'est ainsi que Dieu a conçu ce Corps pour fonctionner. Nous nous 
diffusons vers d'autres deux à  deux. 
 

Romains 12:6-8: 
Puisque nous avons des dons différents, selon la grâce qui 
nous a été accordée, que celui qui a le don de [la] prophétie 
l'exerce selon l'analogie de la foi [croyance] ; 
Que celui qui est appelé au ministère s'attache à son ministère 
; que celui qui enseigne s'attache à son enseignement, 
Et celui qui exhorte à l'exhortation. Que celui qui donne le 
fasse avec libéralité ; que celui qui préside le fasse avec zèle ; 
que celui qui pratique la miséricorde le fasse avec joie. 

 
Nous devons nous empresser d'exécuter nos fonctions individuelles. Chacun de 

nous fournit pour multiplier. Nous y travaillons diligemment ; et nous y 
travaillons ensemble dans la maisonnée. Nous ne sommes jamais seuls ; nous 
sommes mutuellement dépendants les uns des autres. Tous les membres ne 
fonctionnent pas de la même manière. 
J’aimerais apporter un éclaircissement « KAINOS » sur un mot que beaucoup de 
gens  prennent toujours pas dans son vrai sens.  
Le mot « Libéralité «  n’a rien à avoir avec le mot liberté. Il veut dire disposition à 
se montrer généreux. Dieu n’oblige personne à obéir sa Parole. 
Selon le nouveau dictionnaire Biblique Emmaüs, ce mot s’appliquer à la générosité 
dans les biens matériels. La libéralité est recommandée à tous les chrétiens.  
Ce n’est donc pas avec tristesse que celui qui donne avec libéralité se sépare d’une 
partie de ses biens, mais avec le sentiment d’accomplir le but de sa vie-tout comme 
l’artiste qui peint ou qui joue de son instrument ou le prophète qui transmet la 
Parole de Dieu. Il cherche des occasions de donner à bon escient avec le même 
zèle que d’autres mettent à gagner de l’argent. Donner au moment voulu la somme 
nécessaire là où les besoins sont les plus grands exige une conduite divine. 
Que celui qui a ce don l’exerce en toute simplicité du mot grec Haplotês qui veut 
dire avec joie, empressement, sans arrière-pensée, générosité, simplicité. 
Rappelez-vous la libéralité des chrétiens de la Macédoine, qui se sont d’abord 
donnés au Seigneur, puis aux serviteurs de Dieu, et ont contribué "au-delà de leurs 
possibilités" à l’oeuvre de Dieu malgré leur pauvreté profonde. 
La vraie libéralité va au-delà de la dîme ; car rappelez-vous ; ils vendaient leurs 
biens et apportaient (pas la dîme) mais tout le prix de la vente de leur bien au pied 
des apôtres pour le bien commun de l’Eglise. Poursuivons.  
 
Notre locution en Éphésiens 4:16 dit "tous les liens de son assistance". 
Considérons "liens" un instant. 
 
La Parole dit que Dieu a formé notre Corps de la poussière de la terre. Il a conçu 
nos os, notre squelette, pour donner à notre Corps de la force. Les os sont rigides 
et ils nous soutiennent. 
 
Maintenant, Dieu aurait pu faire notre squelette d'un seul os solide. Mais Il ne l'a 
pas fait. S'il nous avait fait d'un seul os solide, le mouvement serait impossible. Il a 
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divisé notre squelette en 206 os avec des jointures où ces os se croisent. Et ces 
jointures sont tenues ensemble par des bandes dures de ligaments. Il y a plus de 
cent jointures dans notre squelette. Il y a deux buts principaux pour nos jointures ; 
donner du soutien, et permettre le mouvement, là où c'est nécessaire. Ces 
jointures sont classées en fonction de type de mouvement. Nous avons des 
jointures inamovibles ou fixes ; comme par exemple les jointures entre les os du 
crâne d'un enfant ne sont pas joints ensemble à la naissance, pour permettre la 
croissance. Comme cet enfant mûrit et grandit, alors ces os sont réunis ensemble 
pour protéger le cerveau. 
 
Un autre type de jointures ; ce sont les jointures légèrement amovibles. Un 
exemple de jointure légèrement amovible, c'est votre colonne vertébrale. Plusieurs 
des jointures dans la colonne spinale peuvent s'incliner légèrement dans n'importe 
quelle direction. Quand vous vous courbez votre dos, chaque jointure a un petit 

mouvement, mais le mouvement total est un grand mouvement avec votre dos. 
 
Nous avons aussi des jointures à emboîtement ; comme nos hanches, et nos 
épaules ; où un os en forme de boule s'emboîte dans une cavité en forme de 
bonnet. 
 
Nous avons des structures de jointures en selle, où un os peut glisser latéralement 
et se balancer sur la surface courbée d'un autre. La base de notre pouce, par 
exemple ; il peut bouger d'un côté à l'autre, et d'avant en arrière. 
 
Les jointures en pivot sont un autre type de jointure que Dieu a conçu pour notre 
squelette. Un exemple d'une jointure en pivot, est votre coude ; c'est une charnière 
et un pivot combinés. L'avant-bras peut se tourner au coude de sorte que la paume 
de la main soit ouverte vers le haut ou le bas. Une jointure en pivot pur se trouve 
dans votre épine entre vos deux vertèbres supérieures ; et elles permettent à la 
tête de bouger d'un côté à l'autre. 
Comme vous pouvez le voir, il y a plusieurs différentes jointures ; mais chacune est 
nécessaire ; et chacune opère de manière différente ; chacune est vitale pour que 
nous continuions à bouger de l'avant. Tous les membres ne fonctionnent pas de la 
même manière. Il y a aussi différentes parties du Corps ; comme il est dit en I 
Corinthiens Chapitre 12, Verset 20 : 
 

Maintenant donc il y a plusieurs membres et un seul corps. 

 
Toutes les parties du Corps, vous en aurez besoin. Maintenant, pouvez-vous 
imaginer un chirurgien terminant une chirurgie majeure, et sur le point de refermer 
l'incision ; et il regarde sur le côté, et il y a deux ou trois autres parties corporelles 
étalées là ?  
 
Vous voyez, TOUTES les parties du Corps sont nécessaires. Nous oeuvrons 
ensemble. Tout comme dans l'orchestre symphonique, tous les liens assistent. 
Quand nous sommes dans l'unité, spirituellement, chaque lien peut donner son 
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maximum. Si nous sommes désunis ou inharmonieux, alors nous annulons de fait 
l'impact positif d'autres dans le Corps. 
 
Tous les membres ne fonctionnent pas de la même manière. Chacun de nous 
fonctionne effectivement ; et à mesure que nous fonctionnons, nous devons 
continuer d'être spirituellement fervents dans le service.  
Tout comme dans un orchestre, chacun de nous fait sa part individuelle : mais 
nous le faisons aussi avec qualité. Nous voulons jouer cette part avec précision. 

 
*Et c'est notre deuxième point majeur. Nous devons continuer d'être 

spirituellement fervent dans le service. 
 

Romains 12:11: 
Ayez du zèle, et non de la paresse. Soyez fervents d'esprit 
[spirituellement fervents]. Servez le Seigneur. 

 
Gardez un marque-page ici ; et tournez en Proverbes. Chapitre 12… 
 
La paresse est richement illustrée pour nous dans le Livre des Proverbes ; et 
Dieu a fait spécifiquement adresser le Livre des Proverbes aux jeunes gens ; 
cependant les leçons qui s'y trouvent durent toute une vie. 
 

Proverbes 12:24: 
La main des diligents dominera, mais la main lâche sera 
tributaire. 

 
"Tributaire" signifie mise au travail forcé. La main des diligents (celui qui est 
prompt dans l’exécution d’une chose ou qui est soigneux dans ce qu’il a à faire) 
dominera. En disciples, nous devrions avoir le contrôle de nos vies ; certainement 
pas tributaires, mais dominant ; exerçant notre autorité en tant que membres 
chacun pour sa part ; ce qui commence par la gestion de nos propres vies d'une 
manière selon Dieu. 
 

Verset 27: 
Le paresseux ne rôtit pas son gibier… 

 
Une traduction dit : "le paresseux n'attaque pas sa proie". 
 

… mais le précieux trésor de l'homme, c'est l'activité [la 
substance d'un homme diligent est précieuse]. 

 
Proverbes 6:6: 
Va vers la fourmi, paresseux  ; considère ses voies, et deviens 
sage. 

 
Le trait le plus distinctif du comportement de fourmi est la sociabilité. Ils n'agissent 
pas individuellement. Ils se comportent en fonction des besoins de la colonie ; et ils 
gardent leur nid sans tâche. Ils ôtent toutes les ordures promptement. Vous voyez, 
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je vous ai dit que Proverbes était écrit aux jeunes gens ; vous enlevez les ordures 
! (Ha! Ha!) Mais elles s'occupent des affaires sous la main. Chacun de nous 
fournit pour multiplier. Retour en Romains chapitre 12… 
 
Au verset 11, "fervents d'esprit" signifie être chauffé à blanc, spirituellement ; ce 
qui vient quand on travaille les Écritures ; faisant d'elles notre passion et nos 
délices. Nous gardons la fournaise de notre cœur de croyance alimentée en 
ajoutant davantage de carburant au feu. Le carburant hautement combustible dont 
nous avons besoin est la Parole de Dieu. Nous la gardons chaude de par notre 
conviction à VIVRE la Parole. Nous ne nous permettons pas de devenir 
spirituellement fainéants, ou spirituellement paresseux, spirituellement oisifs. Nous 
demeurons positifs dans notre pensée et notre croyance. Quand nous vivons ainsi, 
nous gagnons de la compréhension, et nous demeurons spirituellement fervents. 
 

"Servez le Seigneur" ; le mot "servez" fait allusion à l'engagement volontaire d'un 
serviteur à son maître. Cet engagement implique un don sans réserve de soi-
même. Notre service dans la maisonnée, comme nous servons le Seigneur, sera 
authentique, provenant d'un cœur de croyance qui est enflammé avec la vérité, 
comme il est dit en II Corinthiens Chapitre 4, Verset 13 ; "Nous croyons, et 
c'est pourquoi nous parlons". Notre service dans la maisonnée en est un de 
ferveur spirituelle. Nous devons continuer d'être spirituellement fervents. 
 
Nous ne devons pas être paresseux dans notre zèle, ou notre fonction particulière 
dans le Corps de Christ. Cette merveilleuse admonition en Romains 12 nous 
inspire et nous stimule à être les meilleurs, faisant notre maximum pour Son 
excellence. Et notre zèle commence par le contrôle et la gestion de nos propres 
intelligences ; et nos propres motivations. 
 
Regardez Colossiens, Chapitre 3… En Colossiens Chapitre 3 se trouve une 
autre grande clé pour nous aider à être spirituellement fervents dans le service. 
 

Colossiens 3:16: 
Que la Parole de [la Parole se rapportant à] Christ habite parmi 
vous abondamment ; instruisez-vous et exhortez-vous les uns 
les autres en toute sagesse, par des psaumes, par des hymnes, 
par des cantiques spirituels, chantant à Dieu dans vos cœurs 
sous l'inspiration de la grâce. 

 
Pour réviser nos deux premiers points majeurs ; tous les membres ne fonctionnent 
pas de la même manière ; nous sommes mutuellement dépendants les uns des 
autres. Il y a différentes parties du Corps. Comme un orchestre, chaque individu 
est important pour l'impact global comme il retentit. Et deuxièmement, nous 
devons continuer à être spirituellement fervents dans le service, comme les 
fourmis, nous sommes diligents à nous occuper des affaires sous la main, et nous 
devons permettre à la Parole de Dieu d'habiter en nous abondamment dans notre 
marche dans l'intelligence renouvelée. 
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*Notre troisième point majeur est que chacun de nous ajoute ses points 
forts d'habiletés dans l'effort de diffusion. Tournez en Actes chapitre 8… 
 
En Samarie, plusieurs personnes ont cru la vérité de la Parole de Dieu que 
Philippe leur annonçait. Avec unité de but, elles étaient attentives à ce que disait 
Philippe. Les gens fervents guéris de maladies physiques et spirituelles ; et il y eut 
une grande joie dans cette ville. 
 
Depuis le jour de la Pentecôte, chaque fois que les gens croyaient la Parole qui 
était annoncée, ce genre de délivrance était la norme. Mais quelque chose dans cet 
événement particulier en Samarie était sans précédent. Cette occurrence anormale 
est qu'après qu'ils eussent entendu et cru la vérité de la Parole de Dieu, et fussent 
nés de nouveau de l'Esprit de Dieu, ils n'ont pas parlé en langues. Ceci était très 
inhabituel. Une fois que les dirigeants, les apôtres à Jérusalem, eussent entendu 

ceci, ils s'accordèrent ensemble pour envoyer deux de leurs meilleurs hommes 
avec des points forts d'habileté pour aider à remédier à cette situation anormale. 
Pierre et Jean partirent en tant que puissante équipe, deux à deux. 
 
Ces deux étaient une paire éprouvée. Rappelez-vous Actes chapitre 3 ; quand ils 
ont travaillé ensemble, et ont guéri l'homme boiteux de naissance. Ils avaient une 
bonne réputation d'accomplir un travail ! 
 

Actes 8:14: 
Les apôtres, qui étaient à Jérusalem, ayant appris que la 
Samarie avait reçu la parole de Dieu, y envoyèrent Pierre et 
Jean. 

 
Ce mot "avait reçu" signifie recevoir subjectivement, indiquant que par la décision 
d'une personne, quelque chose de spirituel ou d'inhérent a eu lieu. Ils avaient reçu 
la Parole subjectivement ; ils avaient cru ; et ils sont nés de nouveau ; mais ils 
n'avaient pas parlé en langues. 
 

Verset 15: 
Ceux-ci [Pierre et Jean], arrivés chez les Samaritains, prièrent 
pour eux, afin qu'ils reçussent le Saint Esprit. 

 
Ce mot "reçussent" est traduit d'un différent mot grec que celui utilisé au verset 
14. Ce mot "recevoir" signifie recevoir objectivement, indiquant que par la décision 
d'une personne, il manifeste extérieurement dans le monde des sens ce qui a été 
reçu intérieurement. 
 

Verset 16: 
Car il [le don de Dieu de saint esprit] n'était encore descendu sur 
aucun d'eux [en manifestation] ; ils avaient seulement été 
baptisés au nom du Seigneur Jésus. 

 
Ils étaient nés de nouveau. Il est possible de recevoir quelque chose spirituellement 
sans le manifester extérieurement dans le monde des sens. Mais ce récit en Actes 
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8 nous montre que cela n'est pas correct ; cela n'est pas la norme. Ils avaient 
besoin de recevoir en manifestation ce qu'ils avaient déjà reçu de manière 
inhérente. Ceci était une situation anormale ; un problème. Et ces croyants avaient 
besoin de recevoir en évidence ce qu'ils avaient déjà. 
 
Voyons ce que Pierre et Jean font pour résoudre le problème. 
 
 
 

Verset 17: 
Alors Pierre et Jean leur imposèrent les mains, et ils [les 
croyants en Samarie] reçurent le Saint Esprit. 

 
Et ce mot "reçurent" signifie recevoir en manifestation.  

 
Dieu avait donné à Pierre et Jean une directive spécifique dans cette situation. Et 
comme ils l'ont exécutée, les croyants ont parlé en langues des merveilles de Dieu ; 
tout comme Pierre et Jean l'avaient fait le jour de la Pentecôte. Ils ont chacun 
fourni leurs points forts d'habiletés en se diffusant vers d'autres, et ils l'ont fait 
deux à deux. Ils ont travaillé, ils ont prié, ils ont cru, ils ont reçu, et ils ont agi 
pour résoudre cette situation et amener la délivrance au peuple de Dieu. Chacun 
de nous fournit pour multiplier. 
 
Maintenant, regardons le Chapitre 11 des Actes. Voici un autre exemple d'un 
duo dynamique qui a travaillé ensemble ; tout comme Pierre et Jean. 
 

Actes 11:19: 
Ceux qui avaient été dispersés par la persécution survenue à 
l'occasion d'Étienne allèrent jusqu'en Phénicie, dans l'île de 
Chypre, et à Antioche, annonçant la parole seulement aux 
Juifs [Judéens]. 

 
"Dispersés" dans ce verset est utilisé dans le sens de comment un bon fermier 
plante sa semence. Un bon fermier a un plan spécifique pour planter, prendre soin 
de, et moissonner sa récolte. Un bon fermier travaille dur pour préparer le terrain ; 
rendant les conditions les meilleures absolues pour que cette semence pousse et 
fleurisse. 
 
Une fois que le sol est prêt pour la culture, le fermier ne prend pas un sac de 
semence de trente kilos pour couper un gros trou au bas du sac, balancer le sac 
sur le champ et s'attendre à une récolte exceptionnelle ! Non, ce fermier plante 
méticuleusement où, et combien de semence planter dans chaque emplacement. 
 
Telle est la signification de ce mot ; "dispersés" Le modèle de diffusion de semer 
la Parole avec bienséance et dans l'ordre a été maintenu. Ils ont délibérément 
planifié leur stratégie de diffusion. Ils étaient joints ensemble dans la diffusion. 
Ils se sont accordés ensemble sur les éléments spécifiques de comment bouger la 
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Parole. Les dirigeants se sont consultés, croyant Dieu pour l'orientation et la 
direction nécessaire. 
 

Actes 11:20 et 21: 
Il y eut cependant parmi eux quelques hommes de Chypre et 
de Cyrène, qui, étant venus à Antioche, s'adressèrent aussi 
aux Grecs, [Païens], et leur annoncèrent la bonne nouvelle du 
Seigneur Jésus. 

La main du Seigneur était avec eux, et un grand nombre de personnes crurent et 
se convertirent au Seigneur. 

 
"La main du Seigneur était avec eux" ; cela indique l'essor dans la qualité de vie. 
Chaque disciple, tous les liens assistaient de leurs points forts d'habileté ; et une 
expansion se produisait. Un grand nombre crurent. Chacun de nous fournit 

pour multiplier. 
 
 

Verset 22: 
Le bruit en parvint aux oreille des membres  de l'Église de 
Jérusalem. 

 
Les dirigeants à Jérusalem entendirent la nouvelle qu'il y avait des croyants de 
Chypre et de Cyrène qui témoignaient à des Païens ; et ils envoyèrent Barnabas 
pour qu'il aille aussi loin qu'à Antioche. Voici un ministre fidèle envoyé en cette 
importante affectation. Son nom, Barnabas, signifie "fils d'exhortation". Barnabas 
va suppléer à ce qui manque dans cette situation en contribuant par ses points 
forts d'habiletés à l'effort de diffusion. 
 

Verset 23: 
Lorsqu'il fut arrivé, et qu'il eut vu la grâce de Dieu… 

 
En observant les croyants à Antioche, il pouvait voir la grâce de Dieu ; il la 
reconnaissait. Il pouvait voir les croyants persévérer dans la doctrine des apôtres, 
et la communion, dans la fraction de pain, et les prières ; comme il est dit en 
Actes chapitre 2. Il pouvait les voir développer le respect mutuel les uns pour les 
autres. Des signes et des prodiges avaient lieu, comme ils croyaient. Ils donnaient 
de leur pluralité ; et développaient une loyauté sans partage et une unité de 
commun accord. 
 

Verset 23: 
Lorsqu'il fut arrivé, et qu'il eut vu la grâce de Dieu, il s'en 
réjouit, et il les exhorta tous à rester d'un cœur ferme 
attachés au Seigneur. 

 
Barnabas a contribué à la qualité de leurs vies avec une exhortation selon Dieu et 
un enseignement qui a atteint leur cœur. Il les a encouragés à continuer de louer 
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Dieu ; de vivre dans Sa grâce, de croître dans Sa Parole. C'est ce qui est entendu 
dans cette locution "attachés au Seigneur". 
 

Verset 24: 
Car c'était un homme de bien, plein d'Esprit-Saint [le don en 
manifestation] et de foi [croyance]. 

 
Quel grand exemple Barnabas est ! Ce verset dit que premièrement, il "était un 
homme de bien". "Bien" signifie qu'il était admirable, ou digne d'admiration ; un 
exemple vibrant d'un disciple et un dirigeant. Vous pouvez voir pourquoi il a été 
envoyé à cette région. Deuxièmement; il est dit qu'il était rempli à capacité 
spirituellement. Il opérait toutes les neuf manifestations fidèlement, et mûrement 
dans sa vie. Et troisièmement, il avait un point fort dans la manifestation de 
croyance. Il était très habile à croire pour provoquer l'impossible à son 

commandement selon ce que Dieu lui révélait. En tant que fils de l'exhortation, il 
inspirait la croyance en d'autres ; les encourageant à des efforts plus valables. En 
opérant ses points forts d'habileté, il aidait à perfectionner les saints, apportant de 
l'édification à leurs vies. Et quel en fut le résultat ? 
 

Verset 24: 
… et une foule assez nombreuse se joignit au Seigneur. 

 
Ici dans ce nouveau secteur en développement d'Antioche, le Seigneur ajoutait 
comme chaque croyant gagnait un autre individu. Barnabas était un ingrédient vital 
pour cette croissance. Il inspirait les autres croyants à professer la vérité dans 
l'amour ; et une foule assez nombreuse fut ajoutée. Barnabas était juste un seul 
homme. Sa vie a-t-elle réellement fait une différence ? 
 
En I Timothée chapitre 2, verset 4, il est dit : "Qui [faisant allusion à Dieu], 
veut que tous les hommes soient sauvés, et parviennent à la 
connaissance de la vérité". C'est la volonté de Dieu qu'une foule nombreuse se 
joigne au Seigneur. C'est le désir de Dieu que tous les hommes, non seulement 
soient sauvés, mais parviennent à la connaissance de la vérité. 
 

Verset 25: 
Barnabas se rendit ensuite à Tarse, pour aller chercher Saul 
[l'Apôtre Paul]. 

 
Barnabas connaissait les grandes habilités d'assistance et d'enseignement de 
l'Apôtre Paul. La dernière fois où ces deux amis ont été ensemble, c'était à 
Jérusalem. Et probablement plus qu'ils ne pensaient possible était arrivé depuis ce 
temps-là. Dieu avait accordé aux Païens la repentance afin qu'ils aient la vie, en 
Actes 11:18. Barnabas avait vu la grâce de Dieu au verset 23 ; et sous son 
propre enseignement, une grande multitude s'était jointe au Seigneur. Mais il avait 
besoin d'assistance. Comme une référence le déclare, il avait besoin de la présence 
de quelqu'un dont la sagesse était plus élevée que la sienne ; dont le zèle était un 
modèle pour tous ; et dont la mission particulière avait été miraculeusement 
déclarée. 
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Paul a reconnu la voix de Dieu dans les paroles de Barnabas et les deux amis 
voyagèrent en tout hâte pour la métropole syrienne. 
 

Verset 26: 

Et, l'ayant trouvé… 
 
Vous devez vous rappeler que Barnabas ne pouvait pas tout simplement appeler 
Paul au téléphone ; et dire "Hé ! Paul ! Nous avons tous ces gens à Antioche ; il 
faut que tu viennes. Il y a tous ces gens  à qui nous pouvons enseigner la Parole. Il 
a dû voyager pour Tarse. Il l'a cherché diligemment. Cela a nécessité beaucoup 
d'effort. 
 

Verset 26: 
Et, l'ayant trouvé, il l'amena à Antioche. Pendant toute une 
année, ils se réunirent aux assemblées de l'Église, et ils 
enseignèrent beaucoup de personnes. 

 
Ils sont effectivement allés ensemble. Et les deux se sont dynamiquement 
diffusés, enseignant et bénissant l'Église ; un nouveau groupe de croyants furent 
excités de continuer dans la grâce de Dieu. Et ils reçurent les bienfaits des points 
forts d'habiletés que Paul et Barnabas apportaient ; parce qu'ils donnaient de leurs 
vies à l'effort de diffusion. 
 
Deux grands récits dans le Livre des Actes qui nous montrent comment le fait de 
se diffuser vers d'autres deux à deux, chaque lien suppléant, amenant la 
délivrance de Dieu et l'abondance de Dieu. Notre mouvement de l'avant ensemble 
sur la Parole est la clé.  
 
Au chapitre 8, les dirigeants ont envoyé Pierre et Jean en Samarie deux à deux ; 
chacun fournissant ses points forts d'habiletés, amenant la délivrance à la situation. 
 
Au chapitre 11; nous voyons Paul et Barnabas allant ensemble, se diffusant 
dynamiquement, et les nouveaux croyants ont reçu leurs points forts d'habiletés ; 
et ont été excités de demeurer dans la grâce de Dieu. Leurs vies ont-elles fait une 
différence ? 
 
Nous avons passé quelque temps sur cette locution "tous les liens de son 
assistance" en Éphésiens 4:16. Tous les membres ne fonctionnent pas de la 
même manière. Nous sommes mutuellement dépendants les uns des autres ; et 
nous devons continuer d'être spirituellement fervents dans le service. Nous 
permettons à la Parole d'habiter abondamment dans nos vies. Chacun de nous 
ajoute ses points forts d'habiletés dans la diffusion vers d'autres deux à deux. 
Pierre et Jean l'ont fait ; Paul et Barnabas l'ont fait. Vous et moi pouvons le faire 
également. Nous pouvons nous diffuser avec nos points forts d'habileté, en sorte 
qu'un grand nombre croiront et plusieurs se convertiront au Seigneur. Ce Seigneur 
est le même Seigneur auquel ils se sont convertis dans le Livre des Actes. Cette 
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vérité que nous professons dans l'amour aujourd'hui est la même vérité qu'ils 
professaient aimablement au premier siècle. 
 
Je suis juste un seul homme. Ma vie fait-elle vraiment une différence ? Que ferions-
nous sans un genou, ou une épaule ? Notre mouvement vers l'avant ne serait pas 
aussi efficace. Chaque lien est nécessaire. Chaque joueur dans l'orchestre est une 
partie vitale de son entier. Chacun de nous a besoin de se diffuser et gagner 
d'autres personnes à l'effort de diffusion ; tout comme Pierre et Jean, Paul et 
Barnabas. Nous pouvons faire la même chose qu'ils ont fait. 
 
Cette vie que nous vivons n'est pas la seule. Que dire des récompenses dans le 
futur ? Nous recevons les bénédictions de Dieu maintenant en croyant la Parole de 
Dieu ; en plus, nous recevons des récompenses à savourer à travers toute 
l'éternité. 

Changeons notre mode de diffusion que nous pouvons adapter avec le temps. 
L’adversaire a perverti l’Eglise. Les gens n’y croient plus trop. Ceux qui pensent 
qu’ils croient ne sont en réalité que des gens dépourvus de connaissance qui se 
font conduire comme des brebis à l’abattoir. 
 
Faisons chacun de notre mieux pour suppléer, de sorte que la diffusion va se 
multiplier. Ainsi accomplirons-nous le ministère de la réconciliation, 
réconciliant le monde avec Dieu.________________________________ 
 
 
 
 
 


